



Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVIII – n.º 2095 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 1 de enero de 2023

Santa María, Madre de Dios

Romance del *fiat*

El engendrado se encarna
en el vientre de una virgen.
Nunca se ha visto que el cielo
la misma tierra visite.

Hasta el ángel que la trae
cree tal vez que es imposible
la noticia de que Dios
more en seno tan humilde,

que aunque es inmaculada
la madre a la que dice
«Ave María», bien sabe
que el encarnado es sublime.

Cuando el *fiat* de sus labios
el mensajero recibe,
del Espíritu la sombra
pone en ella sus raíces.

Si naturaleza humana
es ya de divina estirpe,
siendo como Dios eterno,
en tiempo y espacio vive.

Límites pone a su vida
aquel que no tiene límites,
y el que es sin fin ni principio
a sí mismo pone fines.

El que es origen de todo
tiene en la Virgen su origen,
y aunque es el Verbo del Padre
se hace silencios sutiles.

Único sol que ilumina
toma diversos matices,
que si es uno siendo trino,
habla con diversos timbres.

Y mientras la madre vela
dulces sueños infantiles,
la acechan siete puñales
desde un pálido arcoíris.





Con Caridad, en el primer domingo de mes

Avivar el interés

Las palabras de Jesús siempre dejan huella, aunque el poso de su enseñanza sólo sea reconocido posteriormente. Seguramente porque en el fragor de la conversación se está más pendiente del qué decir que de escuchar atentamente. Pero el acontecer siguiente bien puede poner de manifiesto la verdad y profundidad de aquél mensaje que en su momento pasó desapercibido.

Algo parecido les sucede a los discípulos de Emaús cuando, tras el gesto de partir el pan, se les abrieron los ojos del corazón y recapacitaron sobre su anterior conversación con el contradizo del camino: «Y se dijeron el uno al otro: ¿No ardía nuestro corazón mientras nos hablaba por el camino y nos explicaba las Escrituras?» Lc 24, 32.

Efectivamente, el evangelio va cayendo como suave lluvia y de modo inesperado resurge dando sentido a

todo. Por eso hay que empeñarse en predicar la Palabra mediante la invitación y el ejemplo, a pesar de las iniciales incomprensiones.

Ciertamente no se trata de ir agobiando a la gente con nuestras propuestas y caridades, ni de omitir la ayuda ante un posible rechazo o despilfarro. Más bien, hay que discernir las posibilidades reales del atendido para darle aquello más adecuado a su situación. De esta manera la ayuda prestada no humillará al que la recibe, sino que le podrá servir de oportunidad para descubrir nuevos horizontes.

Entonces la primera y mejor acción caritativa será intentar avivar el deseo del otro para que pueda recibir con interés cualquier ayuda prestada. De ahí la importancia de calibrar bien la calidad de nuestra oferta. Por eso, no se debe dar cualquier cosa ni de cualquier manera; hay que proporcionar al necesitado

aquellos recursos que en adelante puedan servirle de ocasión para descubrir otro sentido a la vida o cambiar de estilo de vivir.

El actuar de Jesús al hacerse el contradizo, al acercarse y conocer las preocupaciones de aquellos caminantes, al interesarse por sus decepciones y caldear su corazón, es sin duda el previo necesario a toda ayuda solidaria.

La clave de la acción caritativa estará en descubrir la auténtica desgracia del otro, a veces oculta o maquillada por aparentes carencias. Mediante la cercanía confiada y la escucha atenta se puede llegar a intuir el trasfondo de toda necesidad; esto es, la ausencia de amor y de amistad. En definitiva, se trata de aproximarse al otro para hacerle saberse y sentirse querido, acogido y acompañado. Todo lo demás vendrá por añadidura.

 bizum al 33610

Unicaja: ES26 2103 0439 6200 3045 4469 Globalcaja: ES66 3190 2082 2220 0971 2221
Caixa: ES35 2100 6259 1613 0003 1838

Jornada por la paz

Hoy, 1 de enero de 2023, celebramos la LVI Jornada por la Paz. El papa Francisco titula su mensaje para este día *Nadie puede salvarse solo. Recomenzar desde el COVID-19 para trazar juntos caminos de paz.*

Las palabras del Papa giran este año en torno a dos temas: la pandemia y la guerra en Ucrania. «Aunque los acontecimientos de nuestra existencia parezcan tan trágicos y nos sentimos empujados al túnel oscuro y difícil de la injusticia y el sufrimiento, estamos llamados a mantener el corazón abierto a la esperanza, confiando en Dios que se hace presente, nos acompaña con ternura, nos sostiene en la fatiga y, sobre todo, orienta nuestro camino», dice Francisco.

En cuanto a la pandemia, el Papa nos invita a «questionarnos, aprender, crecer y dejarnos transformar» para sacar algo bueno de la crisis que hemos vivido.

Por otro lado, en cuanto a la guerra en Ucrania, se lamenta de que «junto con los demás conflictos en todo el planeta, representa una derrota para la humanidad en su conjunto y no sólo para las partes directamente implicadas». Comparándola con el COVID-19, advierte que «el virus de la guerra es más difícil de vencer que los que afectan al organismo, porque no procede del exterior, sino del interior del corazón humano, corrompido por el pecado».



Carta de nuestro Obispo

¡Feliz año nuevo!



Hoy comenzamos un año nuevo, el 2023 de nuestra era y seguro que esta es la frase que hoy más vamos a repetir todos cuando nos encontramos con familiares, amigos y conocidos: ¡Feliz año nuevo!

Esta es una frase que encierra un buen deseo que expresamos los unos a los otros sin más reflexión, es una costumbre y una frase típica con la que deseamos el bien a los demás.

El deseo de un feliz año nuevo debería suponer hacer una especie de reflexión antes de que terminara el año anterior, para darnos cuenta de lo que nos ha salido bien y aquello que es notablemente mejorable en nuestra vida y si, cuando nos deseamos un feliz año nuevo, nos lo deseamos de verdad, esperando que sea mejor que el pasado, al menos en determinados sentidos y aspectos.

Un año nuevo siempre es una nueva oportunidad que se nos abre y un nuevo tiempo que el Señor nos concede para mejorar lo que del tiempo pasado sea mejorable. Seguro que hay muchos aspectos que podemos mejorar a tantos niveles: a nivel personal, a nivel de trabajo, a nivel de fe, a nivel de luchar por aquello que nos llena en la vida y no por otras cosas

Un nuevo año es y significa una nueva llamada que el Señor nos hace desde nuestra fe y nuestra identidad de cristianos

que nos dejan, al final, vacíos, a nivel de familia y un largo etcétera.

Para conseguir que algo nos salga como deseamos, normalmente nos paramos a ver cómo lo hemos logrado o no en otros momentos y nos esforzamos en poner lo que nos falta desde la experiencia personal de lo conseguido cada uno, nos programamos nosotros, programamos nuestra vida y pone-

mos unos medios que nos ayuden a ir consiguiendo lo que creemos que en otros momentos no hemos logrado.

Seguro que hay muchas cosas en nuestra vida que no hemos logrado, pero al ser muchas, hemos de hacer una elección de aquellos aspectos que son más importantes y fijarnos solo en algunos de ellos para poder conseguirlos o al menos luchar más en concreto para lograrlos.

En este nuevo año, entre todos seamos capaces de hacer un mundo un poco más humano, más fraterno y en el que todos tengan cabida

Un año nuevo es un verdadero reto por el que luchar y desde el que plantearnos la nueva etapa de nuestra vida que se nos abre con el comienzo del nuevo año y luchar por lo que nos gustaría lograr en los niveles personales de nuestra vida más importantes

Como personas, un nuevo año es una nueva oportunidad para recuperar determinados aspectos importantes de la vida que hemos ido dejando pasar y que echamos de menos porque los necesitamos.

Como cristianos, un nuevo año es y significa una nueva llamada que el Señor nos hace desde nuestra fe y nuestra identidad de cristianos. Una llamada a hacer que Dios sea alguien importante en nuestra vida y a que Él sea quien dirija nuestra vida. Una nueva llamada a dejarnos interpelar por su mensaje y su estilo de vida; a encarnar todas esas actitudes que hemos

descuidado con el paso del tiempo; a recuperar la brújula de nuestro destino y ser conscientes y vivirlo como tal, de que somos peregrinos hacia otra patria definitiva.

Un año nuevo es una llamada a la renovación, a empezar de nuevo

con nuevos planes, nuevas energías y nuevo vigor para evitar en nuestra vida lo que vemos que nos ha salido mal y potenciar todo aquello que ha sido positivo y es bueno para nosotros pues nos hace madurar como personas y como cristianos

Hoy que comenzamos este año 2023 tenemos que comenzar con el corazón lleno de gratitud hacia Dios y a tantas personas que están a nuestro lado y nos quieren, ilusionados y dispuestos a luchar por lo que creemos fundamental y necesario desde nuestro ser personal y desde nuestra identidad de cristianos, tratando de hacer más feliz la vida de los que forman parte de mi vida y tratando de colaborar para que, en este nuevo año, entre todos seamos capaces de hacer un mundo un poco más humano, más fraterno y en el que todos tengan cabida, sabiéndonos respetar y dando un poco del mucho amor que recibimos especialmente de Dios y también de los demás.

Gerardo Juelga
Obispo de C. Real

A Dios, 2022

En este primer Con Vosotros de 2023, repasamos las noticias del año 2022. Un resumen de la vida de la Iglesia en nuestra diócesis que nos sirve para agradecer y rezar. Elevamos las acciones de nuestra Iglesia como ofrenda, como oración para que el Señor acoja el trabajo del Pueblo de Dios que peregrina en Ciudad Real.

Desde Con Vosotros, os deseamos a todos un feliz año 2023 que nos lleve al encuentro con Cristo.



11 de enero. Se convocó el Curso de formación básica para agentes de pastoral.



24-28 de enero. Visita «ad limina apostolorum» del obispo a Roma.



24 de febrero. Rusia invade Ucrania.



16 de enero. Se celebra la Jornada de Infancia Misionera.



2 de febrero. Los religiosos renuevan su consagración en la catedral.



28 de febrero. Caritas hace un llamamiento para ayudar a Ucrania.



17 de enero. Comienza el curso de acompañamiento general a la familia que imparte el obispo.



10 de febrero. Manos Unidas presenta la Campaña contra el Hambre que se celebró el 13 de febrero.



5 de marzo. Encuentro diocesano de Liturgia sobre el Oficio Divino en el Seminario.



19 de enero. El obispo bendice el nuevo centro Siloé de Caritas en Miguelturra



21 de febrero. Decreto «ad petendam pluviam» del obispo.



7 de marzo. Comienzan los Ejercicios Espirituales para sacerdotes con 30 participantes.



21 de enero. Oración en San Pedro de Ciudad Real por la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos



23 de febrero. El Papa hace un llamamiento por la paz en Ucrania y la oración para el Miércoles de Ceniza



12-20 de marzo. Semana Vocacional.



12 de marzo. Jornada de formación de profesores de Religión en el Seminario.



30 de abril. XIV Encuentro diocesano de Pastoral Obrera.



26 de mayo. Comunicado de los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo ante la aprobación de la Ley de Diversidad Sexual y Derechos LGTBI.



19 de marzo. Rito de Admisión de cuatro seminaristas en el Seminario.



30 de abril. Apostolado Seglar ofreció un encuentro en línea en el que se presentó Hakuna.



4 de junio. Encuentro de Apostolado Seglar en el Seminario.



25 de marzo. La diócesis se unió a la oración del papa Francisco por la paz en Ucrania con una oración en la catedral.



7 de mayo. Encuentro de Equipos de Nuestra Señora en Ciudad Real.



8 de junio. Se publica que Ciudad Real vuelve a ser la provincia con más equis a favor de la Iglesia en la Declaración.



26-27 de marzo. Más de 1000 participantes en el X Encuentro Creo celebrado en Manzanares.



7 de mayo. El obispo coronó a la Inmaculada, patrona de Herencia.



8 de junio. El obispo presenta el Día de la Caridad de Caritas para el Corpus Christi 2022.



3 de abril. X Asamblea de Caritas Diocesana en el Seminario.



10 de mayo. El presbiterio celebró en el Seminario a san Juan de Ávila.



11 de junio. Se celebra en Madrid la Asamblea final y síntesis del Sínodo en España.



17 de abril. Fallece el sacerdote Javier Ledesma Saucó, natural de Córdoba.



21 de mayo. Encuentro de los ministros extraordinarios de la comunión.



19 de junio. La procesión del Corpus regresa a las calles después de dos años suspendida por la pandemia.



30 de abril. Se celebra el Día del Monaguillo en el Seminario tras suspenderse por la pandemia.



22 de mayo. Encuentro final de la fase diocesana del Sínodo en Membrilla: Llamados a una misión.



22 de junio. Se publican nombramientos de sacerdotes para el siguiente curso.



23 de junio. Los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo se reúnen en Albacete.



3-7 de agosto. 250 jóvenes de nuestra diócesis participaron en la Peregrinación Europea de Jóvenes en Santiago de Compostela.



29 de septiembre. Reunión en Toledo de los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo.



25 de junio. Fallece en Ciudad Real el sacerdote Francisco Romero García, natural de El Hoyo.



11-15 de agosto. La Delegación de Misiones celebró la XVIII Escuela Misionera de verano.



1 de octubre. El obispo entregó la missio a los profesores de Religión.



25 de junio. Encuentro diocesano de familias en el santuario de la Virgen de las Cruces de Daimiel.



5 de septiembre. Los formadores del Seminario toman posesión en la parroquia de San Pablo de Ciudad Real.



5 de octubre. El obispo inauguró el curso en el Seminario y en el Instituto Diocesano de Teología.



8 de julio. El obispo publica los nuevos nombramientos sacerdotales con varios nuevos canónigos.



8 de septiembre. El nuevo vicario general, Jesús Córdoba, jura el cargo ante el obispo.



8 de octubre. Inauguración del Año Avilista en Almodóvar del Campo.



14 de julio. El obispo puso la primera piedra de la futura casa sacerdotal que se construye en los terrenos del Seminario.



15 de septiembre. Primera reunión del Colegio de Consultores.



9 de octubre. Encuentro regional de voluntarios de Cáritas en Albacete



17 de julio. Fallece en Ciudad Real el sacerdote Sixto Moreno Lozano, natural de la capital.



18 de septiembre. Toma de posesión en la catedral de cinco nuevos canónigos.



10 de octubre. Se celebra la solemidad de Santo Tomás de Villanueva, patrono de la diócesis.



31 de julio-6 de agosto. 30 personas participaron en los Ejercicios Espirituales de la diócesis organizados en Pozuelo de Alarcón.



18-23 de septiembre. Sacerdotes de la diócesis celebraron Ejercicios Espirituales.



16 de octubre. El obispo preside una misa en Alcázar por los 25 años de las Hermanas de la Cruz en la localidad.



18 de octubre. El obispo bendice las nuevas puertas del templo parroquial de Argamasilla de Alba.



8 de noviembre. Convivencia Diocesana de Vida Ascendente.



12 de diciembre. Se abre la inscripción a la JMJ 2023 en nuestra diócesis.



23 de octubre. Campaña del Domund con el lema Seréis mis testigos.



12 de noviembre. V Encuentro Cristianos discípulos del siglo XXI: ¿Es posible evangelizar hoy?



12 de diciembre. Inauguración del mercadillo navideño de Manos Unidas.



27 de octubre. Acto por las Personas Sin Hogar en Ciudad Real.



19 de noviembre. Acolitado de cuatro seminaristas en Manzanares.



14 de diciembre. Reunión de los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo en Ciudad Real.



29 de octubre. El obispo envió oficialmente a los catequistas en la catedral.



19 de noviembre. XII Encuentro de Infancia Misionera en Tomelloso.



16 de diciembre. Entrega de la Luz de la Paz de Belén.



29 de octubre. Fallece Chema Manzano, sacerdote claretiano que desarrolló gran parte de su trabajo en Puertollano.



26 de noviembre. XXIII Marcha de Adviento en Ciudad Real



17-21 de diciembre. Festival navideño del Seminario.



3 de noviembre. El obispo presenta el Día de la Iglesia Diocesana que se celebró el 6 de noviembre.



26 de noviembre. XIV Asamblea de Manos Unidas Ciudad Real.



21 de diciembre. Encuentro navideño del obispo con la prensa.



5 de noviembre. Inauguración del órgano de Santa María La Mayor de Daimiel.



28-29 de noviembre. Convivencia de sacerdotes en el Seminario.



22 de diciembre. Convivencia navideña de sacerdotes en el Seminario.

Día del Catequista Nativo y del IEME



Sinodalidad: participación y corresponsabilidad es el lema elegido para el Día del Catequista Nativo y del IEME (Instituto español de misiones extranjeras) que celebramos en la solemnidad de la Epifanía del Señor el próximo 6 de enero.



Lucas 2, 16-21: Los pastores acudieron al portal y encontraron al niño acostado en el pesebre, y glorificaron y alabaron a Dios.

Para la celebración *Por Arcángel Moreno Castilla*

Santa María, Madre de Dios

Moniciones

- **ENTRADA.** Seguimos contemplando el misterio del Dios que se hace hombre. Hoy vamos a mirar este misterio en María como Madre de Dios. La eucaristía que vamos a celebrar hace presente para nosotros, en la Palabra y el sacramento, que también aquí y ahora el misterio de Dios recorre la estrechura del tiempo.
- **1.ª LECTURA (Num 6, 22 - 27).** Esta breve fórmula trae la bendición que los sacerdotes de Israel hacían recaer sobre el pueblo al final de las ceremonias litúrgicas.
- **2.ª LECTURA (Gal 4, 4 - 7).** Los primeros versículos del capítulo 4 de Gálatas describen el cambio de situaciones que se han operado en el momento en que los «tiempos han alcanzado su plenitud».
- **EVANGELIO (Lc 2, 16 - 21).** Vamos a escuchar el relato de Lucas, cuando los pastores corren para ver al niño. Miremos con atención la actitud de María.
- **DESPEDIDA.** Por María hemos gozado de la presencia del Hijo de Dios entre nosotros. Cada eucaristía es una apertura a la vida y la libertad. Que gocemos del misterio de Dios hecho hombre.

Oración de los fieles

- S. Presentamos ante Dios Padre las necesidades de todos los hombres:
- Por la Iglesia, que muestra a los hombres el rostro de Dios hecho hombre: para que siga siendo testigo fiel de la noticia del nacimiento de Cristo. Roguemos al Señor.
 - Por todos los hombres de buena voluntad, por los que dudan en su fe y buscan: para que Dios hecho hombre ilumine sus conciencias y sigan el camino de la verdad. Roguemos al Señor.
 - Por el mundo de la maternidad, tan necesario de generosidad y apertura a la vida: que, por la intercesión de María, su hijo ilumine los pensamientos y acciones de nuestra sociedad. Roguemos al Señor.
 - Por los pobres y necesitados, por las familias que tienen problemas, por los parados: que el nacimiento del Verbo nos haga a todos más cercanos. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, Padre, por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Es Navidad (CLN/59) **Salmo R.:** Que Dios tenga piedad y nos bendiga (LS) **Ofrendas:** Instrumental **Comunión:** Noche de Dios (CLN/53) **Despedida:** Villancicos.

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

II Semana del Salterio. Lunes 1Jn 2, 26 - 28 • Jn 1, 19 - 28 **Martes** 1Jn 2, 29 - 3, 6 • Jn 1, 29 - 34 **Miércoles** 1Jn 3, 7 - 10 • Jn 1, 35 - 42 **Jueves** 1Jn 3, 11 - 21 • Jn 1, 43 - 51 **Viernes Epifanía del Señor** Is 60, 1 - 6 • Ef 3, 2 - 3a.5 - 6 • Mt 2, 1 - 12 **Sábado** 1Jn 3, 22 - 4, 6 • Mt 4, 12 - 17.23 - 25